



Carestía imparable

Además de productos alimenticios, algunos servicios también subieron basados en el aumento al salario mínimo.



30 por ciento en promedio aumentaron los precios de algunos productos básicos.

Foto: Joel Rubio

Los primeros días de enero han sido complicados para la población tabasqueña, pues trajo una escalada de precios en productos básicos, como alimentos, transporte, gasolina y gas, que incluso es mayor a la esperada.

Contrario a esto los salarios siguen sin aumentar, a excepción del mínimo que pasó de 61.26 a 63.77 pesos.

De esta forma, el ingreso económico en los hogares se empequeñeció por la serie de incrementos de precios de insumos que integran las canastas básicas alimentarias y no alimentarias de hasta un 30 por ciento.

Por ejemplo, los refrescos no subieron sólo un peso por litro, como lo establece el nuevo impuesto, en algunas presentaciones de tres litros que costaban 17 pesos pasaron hasta 21 y los de 25 hasta 29; es decir, las marcas no sólo aplicaron el nuevo impuesto, sino que incluso juntaron el aumento por costos de producción.

El impacto más importante se dio en el segmento de combustibles, ya que tanto quienes poseen vehículos como los que no, están pagando incrementos en gasolinas y en tarifas de transporte público.

En este mismo rubro, el transporte foráneo registró un incremento de 16%, ya que a partir de este año este concepto causa IVA.

El gas doméstico registró al inicio del primer mes del año un aumento de 4 pesos por cada cilindro portátil de 20 kilos, siendo ineludible este gasto para la elaboración de los alimentos.

Y ya desde diciembre, los comercios reetiquetaron las bebidas azucaradas y botanas de bajo aporte nutrimental, para enmascarar los aumentos por el nuevo impuesto.

Al mismo tiempo, ya resulta más caro alimentar mascotas, porque también se les aplicó un impuesto a su alimento.

En abarrotes y supermercados los proveedores de dulces, chocolates, chicles, frituras, helados, sopas instantáneas, panes, galletas y mermeladas llegaron con nuevas listas de precios.

"Esos productos, considerados engordantes, suman más del 30 por ciento de lo que se vende en una miscelánea; entonces claro que el aumento en el precio de éstos nos está pegando mucho en el consumo".

Prevén acelere inflación a 5%

La inflación de enero y febrero de este año estará muy cerca de 5 por ciento anual, como resultado del aumento en el precio de los combustibles en el primer mes de 2014 y la baja base de comparación del año pasado, estimó Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics.

El analista explicó que esto podría ser una señal negativa para los formadores de precios en el sector comercio que conduciría a generar una ola de realineaciones prolongadas hacia otros precios en la economía.

--- **AMC**